
DIARIO ALFIL LUNES 21 OCT 2011 1

VIERNES 14 DE MARZO DE 2025 AÑO XIII NUMERO 3134   Precio del ejemplar $ 400www.diarioalfi l.com.ar         DiarioAlfi l        @DiarioAlfi l diario.alfi l.cordoba Disponible

UNC: El Día del Honorable 
Consejo Superior 
en la Universidad 

Accastello rediseña el Municipio 
para enfrentar los desafíos de 
la nueva coyuntura

La incertidumbre de Schiaretti 
y las difi cultades de De Loredo
Por Gabriel Silva

S
on los dos dirigentes que generan mayor expectativa hacia 
adentro de sus espacios este año. Saben ambos que, a diferencia 
de lo que ocurre con algunos que prefi eren no mirar el 2025 con 
el calendario del 2027, para ellos no es lo mismo. Tanto para 

el exgobernador Juan Schiaretti como para el jefe del bloque UCR en 
Diputados, Rodrigo de Loredo, todo lo que ocurra este año se lee con 
la proyección al premio mayor: las elecciones a cargos ejecutivos en 
el 2027.

Por lo tanto, jugar o no hacerlo, no es lo mismo.
En el llaryorismo apuestan todo a un operativo clamor que con-

venza a Schiaretti de “ir por la gloria”. Raro para alguien que fue tres 
veces gobernador y que se puede someter a un resultado ajustado en 
octubre que lo exponga de cara al 2027. No obstante, la zanahoria es 
interesante por el rol preponderante del Congreso y, particularmente, 
de la Cámara baja.

(Sigue en página 3)

Senado: García Mansilla 
al borde y los cordobeses 
se posicionan

El armado de Karina, bajo examen; y 
alarmas para Bornoroni en Diputados

Por Bettina Marengo

C
on las imágenes de la movilización y represión del miércoles 
aún dando vuelta el mundo, el gobierno nacional fi naliza la 
semana con dos malas noticias parlamentarias. Ya sabe que el 

martes y miércoles próximos la Cámara de Diputados será una caja de 
resonancia del escándalo de la cripto $Libra que tiene a Javier Milei 
como protagonista principal, y ayer el Senado avanzó con el pliego del 
catedrático Ariel García Mansilla, que quedó a un paso del rechazo en el 
recinto y, siendo ya juez de la Corte Suprema en comisión por decreto, 
de convertirse en uno de los grandes fracasos del libertario junto al otro 
postulante ofi cial para el máximo tribunal, Ariel Lijo. (Sigue en página 4)

Por Felipe Osman

A
ntes de que llegue el pri-
mer mega-test electoral 
del oficialismo, con las 

Legislativas de octubre, el arma-
do que lidera Karina Milei deberá 
atravesar dos pruebas que se 
adivinan sumamente complica-
das para el fl amante partido “La 
Libertad Avanza”: las elecciones 

de convencionales constituyen-
tes en la provincia de Santa Fe, 
el 13 de abril, y las elecciones de 
legisladores porteños en CABA, 
el 18 de mayo.

Estas dos instancias previas 
a las elecciones de medio tér-
mino, en las que el ofi cialismo 
necesita un resultado capaz 
de nivelar un Congreso muy 
desbalanceado en favor de la 

oposición, plantean un desafío 
mayúsculo para la estructura 
partidaria y territorial que co-
manda la hermana del presi-
dente, que ha excomulgado a 
numerosos dirigentes que su-
pieron acompañar al presidente 
desde el inicio de su aventura, y 
ha recibido por ello duras crí-
ticas, de propios y de extraños.

(Sigue en página 5)Nuevo PRO: Cornet se 
desmarca y va por la 
conciliación
Por Carolina Biedermann

E
ste sábado se llevará adelante 
el encuentro del Nuevo Pro, 
en la ciudad de Villa Allende, 

impulsado por un sector de la ju-
ventud partidaria y encomendado 
por Mauricio Macri, presidente del 
partido a nivel Nacional.

La convocatoria al evento 
generó rechazo por parte de di-

versos sectores del partido. A raíz 
de las reacciones, Pablo Cornet, 
intendente de la ciudad en la 
que se desarrollará la actividad, 
emitió un mensaje de whatsapp a 
los círculos partidarios, tomando 
distancia de la organización del 
encuentro, aclarando la esencia 
de la reunión e invitando a la di-
rigencia y militancia a participar. 

(Sigue en página 6)

Se aprobó “Ficha Limpia” y el 
Imperio le sumó un punto a Llaryora
Por Gabriel Marclé

E
n la sesión ordinaria del jueves, el Concejo 
Deliberante de Río Cuarto aprobó en se-
gunda lectura el proyecto de “Ficha Limpia” 

que regirá una vez promulgado por el Ejecutivo 
que conduce el intendente Guillermo De Rivas. 

La normativa, que fue aprobada por unanimidad, 
impedirá que personas condenadas por delitos 
penales en el fuero provincial o federal no puedan 
acceder a cargos electivos, ni ser designados o 
permanecer como funcionarios municipales, una 
medida más amplia que las aprobadas a nivel pro-
vincial y nacional. (Sigue en página 13)

RIO CUARTO
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Cambio de fórmula en Ciencia

H
ubo cambios en el ministerio que 
conduce Pedro Dellarossa y por eso el 
informante llamó al periodista. 

Informante: ¡Nueva baja en el peronismo 
cordobés!

Periodista: ¿Qué pasó?
I: Renunció Gabriel Raya, el secretario de 

Ciencia y Tecnología de la Provincia de Córdoba.
P: ¿Está seguro? Yo no lo leí en ningún lado.
I: 100% seguro, yo le traigo primicias al Alfil.
P: se valora, pero cuénteme qué pasó.
I: Vio cómo es esto de las renuncias en el 

Gobierno provincial. Al final son invitaciones 
a renunciar, pero nadie ahonda en eso. Acá lo 
importante es que cuentan que Raya no había 
pasado el presupuesto 2025 de la secretaría, no 
se estaba realizando el trabajo que el Ministro 
quería. Principalmente que articulen entre la 
secretaría y las industrias. No se venía dando esa 
impronta como Llaryora les encomendó.

P: Y a quién van a poner? ¿Piensan en algún 
dirigente?

I: Se está buscando a algún técnico, a alguien 
del ámbito académico. Eso es todo lo que sé, 
sobre nombres no hay nada escrito. Tendrá que 
esperar un poco.

P: Entonces espero su nuevo llamado, con 
la primicia.

Juez, segundo en ranking de 
senadores

S
alió el ranking de los senadores nacionales 
de CB Consultora Opinión Pública, y trajo 
buenas noticias para algunos.

Informante: Se va a poner contento Luis Juez.
Alfil: ¿Bien posicionado?
Informante: Segundo de setenta. Solo su-

perado por Carolina Losada.  Juez tiene imagen 
positiva del 37% y negativa del 31, con 30 puntos 
de desconocimiento.

Alfil: ¿Los otros cordobeses? 
Informante: Alejandra Vigo en el lugar 27. 

No es malo pero no brilla, la tercera  del bloque 
del medio.

Alfil: Andarivel del medio. 
Informante: Tiene 75% de desconocimiento, 

6% de imagen positiva y 17 de negativa. Carmen 
Alvarez Rivero es número 61. Lejos! Casi  85% de 
desconocimiento público. 

Alfil: Los tres más o menos en las mismas 
posiciones que el año pasado.
Información 
“probablemente mala”

E
l que pasó por Córdoba ayer con una nu-
trida convocatoria en uno de los salones 
de la Lotería de Córdoba fue Jorge “el 

Turco” Asís. Intelectual que tuvo un reencuentro 
y un mimo de varios alfiles del peronismo. 

Informante Peronista: Recién salgo de es-
cuchar al “Turco” Asís...

Periodista: ¿Cómo estuvo?
IP: Muy bien. Un lúcido total el tipo. Varias 

presencias destacada y varios mensajes tam-
bién. 

P: Arranque por donde quiera...
IP: Dijo textual “¿quién le va a quitar a ‘la 

Doctora’ (como le dice a Cristina Kirchner) el 
derecho a ir por uno más en el 2027?”

P: Epa... mmm...
IP: Sí, habló de la relación con el gobernador 

Kicillof y cómo juegan los “mini gobernadores” 
como define a los intendentes del conurbano. 
Y dijo que el PJ bonaerense es el peronismo 
decisivo por los votos. 

P: Sí...
IP: Dijo, además que el problema de Córdoba 

son las sierras que no dejan que salga nadie, ni 
entre nadie a la provincia. Y sobre el gobernador 
Llaryora sostuvo que “tiene la edad del poder”.

P: ¿Y de presencias? 
IP: Varias. Un cálido abrazo del Turco Asís 

con un viejo conocido como ‘el Zurdo’ Montoya. 
P: Bien...
IP: Sí, y entre los más jóvenes estuvieron los 

concejales del peronismo, Martín Simonian 

y Marcos Vásquez. Completito el panorama. 
Además contó que había comido con algunos 
funcionarios provinciales y todos le preguntan 
lo mismo: ¿qué pasa con Milei?

Repudio generalizado

E
l periodista conversaba con su informante 
gremial para seguirle el pulso a las pari-
tarias. Cuando la charla ya cambiaba de 

foco, comentaron esto.
Periodista: A todo esto… nunca le pregunté, 

¿qué dijeron las centrales de Córdoba?
Informante Gremial: Y, un repudio genera-

lizado. La CTA, por ejemplo, comunicó “el más 
enérgico repudio a la represión” y su secretario 
general, Federico Giuliani, apuntó que “es into-
lerable que en lugar de dar respuestas a las justas 
demandas el Estado responda con violencia”. 

P.: Ajá…
I.G.: Desde la CGT Córdoba habló (Ilda) Bus-

tos, y directamente apunto que “la democracia 
está en peligro”.

P.: A la fresca…
I.G.: Para cerrar le digo que desde la CGT 

Regional también se pronunciaron, y dijeron 
que van a seguir acompañando la lucha de los 
jubilados.

Enroque corto
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(Viene de Tapa)
Eso es precisamente lo que 

sabe De Loredo para reclamar una 
continuidad en Diputados que lo 
puso en la palestra mediática na-
cional, pero para lo que tuvo que 
pagar costos. Dentro y fuera del 
bloque, dentro y fuera del recinto, 
dentro y fuera del partido.

Hasta hace semanas, la sus-
pensión de las Paso se convertía 
en señal de cierto alivio para los 
dos. Sin embargo, el año sin el 
filtro de las Primarias obliga a 
la imposición de lapicera; y eso, 
mientras en el peronismo ase-
guran que el único con casillero 
blindado es el exgobernador, en 
la UCR resisten y quieren llevar a 
De Loredo a una interna.

En otras palabras: en el PJ, a 
Schiaretti se le respeta el lugar, 
pero si no va, muchos entienden 
que la lapicera será toda del go-
bernador Martín Llaryora; y en el 
microclima radical, a De Loredo 
lo quieren torear. Fundamental-
mente, para que no empuje una 
alianza.

Subterránea disputa peronista
Pocos creen en la desesperada 

-y arriesgada- jugada que activa-
ron cerca de Llaryora con un uno-
dos que lleve al tope de la boleta a 
Schiaretti con Natalia de la Sota. 
Sencillamente porque ninguno 
de los dos aceptaría. Sobre todo, 
el exgobernador.

Sin embargo, así como los 
schiarettistas paladar negro ob-
servaron el globo de ensayo de “la 
fórmula” como un nuevo desafío 
al exmandatario; los que hablan 
con Llaryora razonan que, si el 
socio fundador del cordobesismo 
se corre de la disputa, no podrá 
imponer. O, lo que es peor, si se 
intenta empezará una tensión por 
el futuro del gabinete.

Hay llaryoristas que rechazan 
a Pichi  Campana, hoy el plan A 
de Schiaretti y Vigo; como hay 
schiarettistas y viguistas que 
están decididos a bloquear a Mi-
guel Siciliano; y está, también, un 
grupo de dirigentes del PJ en la 
capital que rechaza a ambos y va 
a tantear una interna.

Más aún cuando entienden 
que puede ser una plataforma 
para la Ciudad en el 2027, a pesar 
de que cerca de Siciliano reconoz-
can que ese objetivo ya salió del 
radar del jefe del bloque oficialista 
en la Unicameral.

“ El Gringo , si es él, puede 
exigir hasta el segundo lugar. De 

La suspensión de las Paso puso la discusión en otro plano: lapicera 
vs interna. En el oficialismo sostienen que el único con casillero blin-
dado es el exgobernador y en la UCR, el diputado manda a ordenar el 
partido, mientras explora alianzas.

La incertidumbre de Schiaretti 
y las dificultades de De Loredo

coalición.
En la UCR más de uno le dijo 

a De Loredo que no es una mala 
opción dejar pasar la elección 
y reúnen varios argumentos: 
aunque es cada vez más lejana la 
opción, Luis Juez va a hacer hasta 
lo imposible para que su ex socio 
no encabece una lista de alianza 
con los libertarios, el desgaste 
de la conducción del bloque y el 
innecesario riesgo de someterse 
a una contienda áspera de resul-
tado adverso. “Yo me instalaría 
dos años en la provincia y marco 
agenda todas las semanas. Voy a la 
Legislatura, paso por el Concejo, 
viajo al interior “, dijo un radical 
muy cercano a De Loredo.

No obstante, es difícil que el 
jefe UCR se corra. El desparrame 
es otro peligro, aún más inmi-
nente, que una nueva derrota en 
las urnas.

El “ser o no ser” marca los 
tiempos de las dos grandes fuer-
zas en Córdoba con incertidum-
bre en la dirigencia e inquietud en 
la militancia. 

ahí para abajo uno calcula que 
debería ser Martín el que decida”, 
dijo una fuente del peronismo al 
tanto de los primeros borradores 
y encuestas.

Los schiarettistas ratifican, 
una y otra vez, que no está entre 
las metas del exgobernador ser 
candidato este año, pero hay 
otros peronistas que se preguntan 
qué haría Schiaretti con 70% de 
imagen positiva si no juega. “No 
hay 2027, te queda lejos el debate 
2023”, reconoció una fuente que 
prefiere no abrir escenarios por 
el vínculo con todos los involu-
crados.

Otro resistido es el exministro 
de Finanzas, Osvaldo Giordano. 
Cercano siempre al equipo del 
exgobernador, de recorridos re-
cientes por el Diseñando Ciudad 
y opción que también barajan 
algunos en el schiarettismo, no 
pasaría el filtro llaryorista.

Mientras que, en el PJ Capital 
sigue fuerte para algunas faccio-
nes la necesidad de una interna, 
cuando otros aún se lamen las 
heridas y miden esquirlas del caso 
Kraisman.

Por ahora, Schiaretti mira el 
escenario con distancia y observa 
cómo la nueva generación del PJ 
agarró, en cuestión de días, los 
dos tomos principales del manual 
del cordobesismo: obra pública 
y vínculo con el campo. Reglas 
no escritas que, incluso, están 
por encima de la relación con el 
Gobierno nacional.

¡Calma, radicales!
La vida partidaria en la UCR 

recobró vigor en los últimos días. 
De Loredo pidió ordenar la tropa, 
contener hacia adentro y achicar 
con espacios para aislar a Ramón 
Mestre. El primer gesto fue ade-
lantar el nombramiento de Juan 
Negri para el Ersep que anticipó 
en exclusiva Alfil esta semana.

Ahora la respuesta se debería 
ver en la reacción de los con-
gresales al espacio que lideran 
De Loredo y Marcos Ferrer para 
asegurarse la lapicera. No sólo 
para el armado de las listas, sino 
también para arrastrar el sello a 
una eventual alianza.

Igual, De Loredo, de la misma 

manera que lo hace Schiaret-
ti, mira todo el panorama. De 
hecho, los que hablan con el 
radical sostienen que pregunta 

casi semanalmente qué hará el 
exgobernador y explora a qué 
nuevos -o viejos- socios acercarle 
sus números para reflotar una 
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Senado: García Mansilla al borde 
y los cordobeses se posicionan 
El pliego del catedrático quedó listo para ser tratado la 
semana que viene, y sería rechazado. Para Juez, el tema 
es abstracto porque ya juró en la Corte. Vigo rechazó la 
designación por decreto, y ahora quedó sujeta al juego 
de la presión de la Rosada a los gobernadores.

(Viene de Tapa)
La comisión de Acuerdos de la 

cámara alta dejó listo el pliego de 
García Mansilla para ser tratado 
en el recinto, lo que sucederá la 
semana próxima, concretamente 
el jueves 20. Tuvo nueve firmas 
en contra en dos despachos, uno 
de mayoría, de Unión por la Patria 
y de minoría, de Martín Lousteau 
(UCR) y Guadalupe Tagliaferri 
(PRO-Larreta). El 20 de marzo,  
con sólo reunir 25 votos (el tercio 
obturador) la oposición volteará 
el pliego y dejará al magistrado 

que ya es parte de la Corte en una 
situación incómoda. 

El quórum es 37 y pasado ese 
filtro, solo con los votos de Unión 
por la Patria, el Senado bocharía 
el pliego del catedrático. Ese mis-
mo día también podría recha-
zarse el pliego de Lijo, que tiene 
dictamen a favor desde hace un 
tiempo, los posibles votos del PJ 
y la zona K, pero no logró nunca 
acuerdo político para ser avalado 
en el pleno de Senado. 

Mientras surgen versiones 
de una posible renuncia de Gar-

cía Mansilla (que había dicho en 
la entrevista en el Senado que 
no iba a aceptar el  ingreso vía 
decreto), el senador Luis Juez 
consideró que la decisión que 
tome la cámara alta devino en 
abstracta porque el conservador 
magistrado ya ingresó a la Corte 
por la otra vía que contempla 
la Constitución Nacional, el 
decreto en comisión. Cercano 
a Milei y jugado políticamente 
para que lo apoye para ser can-
didato a gobernador de Córdoba, 
Juez defendió la formación y 

las cualidades académicas de 
García Mansilla, y consideró 
que la jugada del arco opositor 
en el Senado tiene que ver con 
hacerle daño al gobierno na-
cional. Sin embargo, no habló 
en la comisión de Acuerdos que 
conduce Tagliaferri, como sí lo 

hizo Carmen Alvarez Rivero. La 
bullrichista salió en defensa del 
hombre del Opus Dei. Salió en 
casi solitaria defensa del  pos-
tulante y sostuvo que la Corte 
necesita “los mejores” y que 
García Mansilla lo es.  

(Sigue en página 8)
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El armado de Karina, bajo examen; y 
alarmas para Bornoroni en Diputados
Santa Fe y CABA pondrán a prueba el armado de Karina antes de las Legislativas. En paralelo, 
el tensionado bloque libertario que preside Bornoroni dispara las alarmas en Casa Rosada. 
Los “outsiders” de LLA esperan un cambio de mando que ponga a Milei al frente de la con-
ducción política. 

(Viene de Tapa)
En Santa Fe, las huestes liber-

tarias deberán competir contra 
una boleta del oficialismo pro-
vincial presidida por el propio 
Maximiliano Pullaro, a cargo del 
gobierno, que los aventaja cómo-
damente en las encuestas. Y, para 
peor de males, los libertarios pre-
sentarán una oferta dividida: por 
un lado, los candidatos de Karina, 
Nicolás Mayoranz y Romina Diez; 
por el otro, Amalia Granata, ex 
panelista que supo acompañar las 
ideas de Milei en sus comienzos 
pero que después quedó afuera 
del proyecto político, a pesar de 
los esfuerzos de Santiago Caputo, 
que sí la quería adentro.

En CABA, donde las candida-
turas están aún por definirse, los 
libertarios se enfrentarán a los 
Macri, en lo que para el PRO repre-
senta la madre de todas las batallas. 
El espectro “de derecha” volverá 
a estar fragmentado, pero Karina 
contará, como ventaja relativa, 
con ausencia de Ramiro Marra en 
los cuartos oscuros. El legislador, 
que se queda sin banca a partir de 
diciembre, prefirió pasar este turno. 
Y si al armado de Karina muestra 
limitaciones en mayo, el financista 
-que tuvo la precaución de no 
deteriorar si vínculo con Milei tras 
su eyección del bloque- quedará 
revalorizado hacia octubre. 

Estos son las dos paradas prin-

cipales hacia las Legislativas nacio-
nales. Pero no las únicas. El armado 
libertario también será puesto a 
prueba en el “súper-domingo” del 
11 de mayo, cuando Chaco, San 
Luis, Salta y Jujuy renueven sus 
legislaturas provinciales. Y en las 
elecciones misioneras del 8 de 
junio, y en las santiagueñas, cuya 
fecha aún está por definirse.

En CABA y Santa Fe, las en-
cuestas no acompañan a La Li-
bertad Avanza. Y si los malos 
presagios se confirman, quienes 
han sido pasados por la guillo-
tina de la secretaria general de la 
Presidencia verán abonadas sus 
expectativas de que sea el mis-
mísimo presidente el que tome el 

timón en la conducción política y, 
centralmente, en la confección de 
las listas de octubre, con probabi-
lidades recibir los salvoconductos 
necesarios para volver a reunirse 
con las “Fuerzas del Cielo”. 

En paralelo a estas especu-
laciones, el abanderado de la 
estructura oficial en Córdoba 
tuvo una noche difícil el miérco-
les. Los tres diputados del MID, 
Oscar Zago, Cecilia Ibáñez y 
Eduardo Falcone, y las libertarias 
Marcela Pagano y Rocío Bonacci 
ocuparon sus bancas haciendo 
posible el quorum en una sesión 
convocada para avanzar en la 
investigación del caso $Libra. Ágil 
de reflejos, la oposición también 

buscó aprobar un emplazamiento 
a la comisión de Asuntos Consti-
tucionales para derogar las facul-
tades delegadas en el Ejecutivo y 
ratificar a las autoridades de la 
comisión de Juicio Político, que 
quedaría presidida por Pagano.

Sobre la línea, Martín Menem 
aprovechó el escándalo generado 
por sus propios diputados, que se 
trenzaron en agresiones verbales 
y físicas en dos oportunidades, 
para levantar la sesión, pero lo 
hizo ante una airada protesta del 
kirchnerismo, que ahora ame-
naza con sacar al riojano de la 
Presidencia de la Cámara.

Menem ocupa ese lugar en 
razón de un código no escrito se-
gún el cual el oficialismo preside, 
pero debe ser cuidadoso de las 
formas. Materialmente, está lejos 
de contar con una mayoría que le 
garantice su permanencia en la 
conducción del cuerpo.  
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(Viene de Tapa)
Pablo Cornet es el dirigente de la 

provincia mejor visto por el macrismo, 
a quien intentan convencer constante-
mente para presidir a los amarillos en la 
provincia del kilometro cero. Así mismo, 
sostiene su voluntad de seguir abocado 
a su mandato como intendente de Villa 
Allende y esquiva ese rol de conductor 
que Macri intenta conseguir.

En los últimos días, después de co-
nocerse la convocatoria al encuentro 
del Nuevo Pro, los distintos sectores 
del partido que no comulgan con esta 
idea mostraron resistencia. Ante estas 
reacciones, el intendente de la ciudad 
de sierras chicas expresó:    

“Hola a todos! La reunión relaciona-
da al flyer que circula es para que entre 
todos podamos trabajar en la recons-
trucción de un PRO sano para nuestra 
Provincia de Córdoba -todos por igual- 
dejando de lado egos y personalismos”, 
expresó Cornet.

A este mensaje agregó: “La idea de 
la convocatoria surgió por un grupo de 
personas, entre ellos Facundo Manzoni 
Intendente de Viamonte, que me pre-
guntaron si podía ser en Villa Allende y 
les dije que sí. No se trata de un encuentro 
para hablar de lugares, ni candidaturas, 
ni listas, ni nada eso. Se trata del futuro 
del Pro. Yo solo facilite el lugar porque 
me pareció bien la iniciativa. Me en-

cantaría verlos el 15 a los que puedan 
sumarse!”.

La iniciativa impulsada por este sec-
tor de la juventud nació a partir de un en-
cuentro organizado por Mauricio Macri, 
en la casa del ex ministro de trabajo de 
la Nación Sergio Triaca. El expresidente 
motivó a la nueva guardia del PRO, ha-
blándoles sobre la renovación partidaria 
y  la fuerza de la juventud que deben 
contagiar, para volver a reconstruir el 
partido en sus provincias.

Macri estará llegando a Córdoba el 
próximo 28 de marzo con una agenda 
100% política, que empieza a delimi-
tarse. Los sectores del bullrichismo, la 
vieja guardia del PRO, los funcionarios 
electos que emitieron su comunicado en 
contra del Nuevo Pro, y un sector de los 
PRO cordobesista, intentarán construir 
lo propio para ver qué lugar ocupar en la 
reconstrucción del partido, o en las otras 
filas políticas, que empiezan a calcular, 
para sellar una posible alianza.

Nuevo PRO: Cornet se desmarca 
y va por la conciliación
Luego de las internas 
partidarias que gene-
ró el evento del Nuevo 
PRO, que se llevará a 
cabo este sábado en 
Villa Allende, el inten-
dente de la localidad 
emitió un mensaje al 
partido amarillo para 
transmitir calma.



DIARIO ALFIL VIERNES 14 MAR 2025 7



DIARIO ALFIL VIERNES 14 MAR 20258

El temor a las nuevas tecnologías 
Se nota en las 
nuevas pro-
ducciones au-
diovisuales un 
temor respec-
to al futuro, 
como si solo 
nos esperara 
miseria y tris-
teza.

rjboher@gmail.com

L
as sociedades están cru-
zadas por procesos que 
no pueden ver, pero que 
tienen efectos concretos 

en sus vidas. Aunque las pautas 
más estables de relaciones socia-
les son las estructuras (más dura-
deras y con efectos más visibles), 
hay otras que son un poco más 
efímeras y de efectos más cortos. 
En ese sentido, Émile Durkheim 
(pionero de la sociología) se 
adelantó a su tiempo al describir 
las corrientes sociales, olas de 
entusiasmo o indignación que 
atraviesan abruptamente a las 
sociedades, algo difícil de ver hace 
un siglo, pero mucho más pal-
pables en tiempos de hashtags y 
trending topics de redes sociales.

Esos procesos se ven magnifi-
cados por los medios y las nuevas 
tecnologías, presentando como 
víspera del Armagedón cosas 
que son rápidamente olvidadas al 
cabo de algunas pocas semanas. 

Entré tarde al mundo del con-
sumo de streaming, pero lo hago 
con la misma fruición con la que 
siempre consumí libros. Veo las 
cosas de moda, las que son un 
poco más viejas, los clásicos y 
prácticamente cualquier cosa que 
me llame la atención. Siempre ha 
pasado que la industria audiovi-
sual ha atravesado procesos so-
ciales en los que las producciones 
de estudios y productoras rivales 
representan más o menos las 
mismas inquietudes del público. 
En algún momento fueron pelí-
culas de magos, en otro tiempo de 
vampiros, cada tanto reflotan las 
del fin del mundo y nunca faltan 
las de padres justicieros. Suelen 
salir juntas, como si la decisión de 

reses que hay en las democracias 
modernas y la forma de recepción 
de información en la que cae la 
mayoría de los ciudadanos. Cada 
uno en su burbuja, consumiendo 
ciertas visiones cada vez más 
influenciadas por los que tienen 
más cosas en juego, ceden a la ten-
tación de odiar al tipo que está del 
otro lado, facilitándole las cosas a 
los poderosos. Es una visión bas-
tante marxista de las cosas, pero 
eso no le quita su cuota de verdad.

Las redes sociales y los me-
dios digitales han transformado 
nuestra forma de ver las cosas, 
mientras que la inteligencia arti-
ficial agrega aún más ruido a una 
comunicación en la que es difícil 
discernir entre lo que es cierto y 
lo que es falso. Hace unos años el 
concepto más importante fue el 
de posverdad, la multiplicación 
de relatos hasta que sea difícil 
saber realmente cual es el verda-
dero. La discusión ya no se trata 

de hacer creer algo a alguien, sino 
evitar que la gente siquiera crea 
en algo. 

Este proceso está en la base de 
la apatía generalizada que hay en 
todas las sociedades occidentales, 
en las que se diluye la confianza 
en la democracia por los malos 
resultados de algunos políticos o 
gobiernos, pero también porque 
todo se relativiza al punto de no 
saber darse cuenta de cuánto 
mejor vive hoy la humanidad 
que hace 100, 200 o 500 años. 
Como parte del mismo cuadro, se 
idealizan procesos del pasado por 
miedo al futuro. Es una combina-
ción letal de gente que no entiende 
hacia dónde va el progreso huma-
no y tiene problemas para discutir 
qué límites hay que ponerle a la 
innovación, con creencias cons-
pirativas sobre cuáles son los 
poderes que conducen el mundo 
y una visión excesivamente po-
sitiva de un pasado en el que la 

darle para adelante a la filmación 
estuviese atravesada por alguna 
de esas corrientes sociales que 
identificó Durkheim. Es impo-
sible olvidar los documentales 
de Gastón Paula o el programa 
de Juan Castro, que le abrieron 
la televisión a lo que estaba en 
los márgenes de la sociedad en 
elmpost 2001. Eran el producto 
de su tiempo.

Hoy las producciones están 
tocando un tema que refleja una 
preocupación creciente en al-
gunos sectores de la sociedad, 
que es el de la dependencia de la 
gente respecto a los dispositivos 
tecnológicos, la influencia de 
los medios de comunicación y 
los riesgos que implican para el 
correcto funcionamiento de la 
democracia.

Así es como en estos últimos 
meses han proliferado series o 
películas en esa línea, que buscan 
retratar con cierta complejidad 
(pero aún así deaneta simplista) 
el complejo entramado de inte-

DIAGONAL

Senado: García Mansilla al borde y los cordobeses se posicionan 
(Viene de página 4)

Desde el entorno de Alejandra 
Vigo se mantienen en la postura 
que ya fijó la cordobesa cuando 
salieron los decretos de Milei 
para ambos candidatos: que no 
estaba de acuerdo con que se 
deje de lado el rol del Senado en 
la designación de los jueces y que 
el decreto no era aceptable, pero 
no hizo alusiones al perfil del juez 
que ahora quedó en la mira. Para 
Lijo, su postura declarada era la 
abstención en el recinto. En este 
caso, más cerca del rechazo que 
de la aprobación, se mantiene 

en la idea de “no decreto”. ¿Será 
que el antecedente del ingreso 
a sola firma a la Corte pesará en 
Vigo para votar en contra, aun 
quedando alineada con los opo-
sitores duros y el kirchnerismo? 
Difícil.

La jefa del PJ Capital estuvo 
con otra agenda ayer que, mi-
rando política, puede tener que 
ver con lo anterior. Se reunió 
con el secretario de Transporte 
de la Nación, Franco Moggeta, 
ex funcionario del gobierno de 
su marido, Juan Schiaretti, a 
quien visitó junto a un grupo de 

intendentes de San Justo, para 
hablar de las tareas de repara-
ción de la ruta 158, que quedó a 
la deriva cuando la Casa Rosada 
retiró al Estado de las tareas de 
mantenimiento. Se sabe que 
Milei y su gente van a aplicar 
presión sobre los gobernado-
res para detener los traspiés 
consecutivos en el Congreso. 
El no quórum para voltear el 
pliego de García Mansilla pue-
de ser uno de esos pedidos a 
los gobernadores. En el Panal 
dicen que hay preocupación 
por el escenario nacional y que 

Llaryora y su gobierno han de-
mostrado todo este tiempo su 
lealtad tanto a los cordobeses 
como a Milei, el hombre al que 
eligieron como presidente.

Como sea, ayer entre los 
intendentes que estuvieron con 
Vigo y Mogetta en las oficinas del 
segundo se vio al más cercano 
a Llaryora, el sanfrancisqueño 
Damián Bernarte. Según infor-
maron, Mogetta habló de la “po-
sibilidad” de incluir una parte de 
esa ruta en el programa federal 
de reparación y mantenimiento 
de rutas del gobierno nacional. 

Concretamente, el compromiso 
sería que la Nación se encargue 
del reasfaltado y mantenimien-
to de 43 kilómetros entre las 
localidades de Las Varillas y 
Colonia Prosperidad. Además 
de Bernarte, estuvieron Fabián 
Macias (Las Varas), Horacio 
Depetris (Saturnino María Las-
piur), Miguel Maradona (Colonia 
Prosperidad), Mauro Daniele 
(Las Varillas), Rodolfo Marson 
(Quebracho Herrado), y exin-
tendente de Brinkmann y actual 
legislador provincial, el también 
llaryorista Gustavo Tévez.

gente no llegaba a los 50 años. Es 
tenerle miedo a lo que viene por 
no entender de qué se trata, una 
incomodidad e incertidumbre 
que angustia al ser humano.

Muchas de estas nuevas pro-
ducciones audiovisuales se enfo-
can en los aspectos más nocivos 
y problemáticos de las redes 
sociales y los medios digitales, en 
lugar de destacar la libertad que le 
ha dado a la gente para dar su opi-
nión, saltarse los intermediarios y 
agruparse con aquellos que pien-
san igual que ellos. La tecnología 
es una herramienta que nos per-
mite resolver problemas y cubrir 
necesidades, algunas tan básicas 
como encontrar a alguien que nos 
quiera escuchar o juntamos con 
gente afín a nosotros. Si después 
resulta que hay demasiada gente 
rota producto de una sociedad 
en permanente crisis por otras 
cuestiones, no sirve culpar a las 
plataformas que lo hacen visible. 
Trump, Milei o cualquier líder 
carismático y supuestamente 
antisistema no llega porque ma-
nipuló los grandes medios o ter-
giversó la verdad (aunque hayan 
jugado un poco en ese espectro), 
sino porque supo conectar emo-
cionalmente con mucha gente 
que antes no podía darse cuenta 
de que en la elección no está solo 
ante una urna, sino que es parte de 
algo mucho más grande.

Siempre es lo más fácil dividir 
al mundo en buenos y malos, 
en una mayoría dominada que 
sufre a una minoría que los usa 
y explota en su propio beneficio. 
Sin embargo, la realidad es mu-
cho más compleja que eso y se 
la pasa demostrándolo todo el 
tiempo. No hay que tenerle miedo 
al mundo, solo hay que tratar de 
conocerlo. 
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P
or estos días a los empre-
sarios les preocupan los 
altos costos en dólares 
en la Argentina, que la 

hacen menos competitiva. Desde 
una perspectiva regional, ese es 
un dato que determina las pro-
vincias que se encuentran en una 
situación más vulnerable debido 
a este fenómeno. Córdoba está 
en el medio de la tabla por la es-
tructura productiva que tiene, en 
la que industria y agro tienen una 
representación parecida.

“Cuando el dólar está barato, 
es decir, cuando la moneda local 
se aprecia en términos reales, la 
Argentina está más cara en dóla-
res -explica el economista Jorge 
Day del Ieral de la Fundación 
Mediterránea-. Esto implica que 
es más complicado competir con 
el mundo en productos que se 
pueden exportar e importar. Los 
sectores más afectados son los 
agropecuarios (frutas, hortalizas, 
cereales, etc.) y los industriales 
(particularmente los sustitutos de 
importación). También se incluye 
el turismo receptivo”.

Considerando sólo los bienes, 
¿cuáles serían las provincias que 
estarían más complicadas debi-
do a altos costos en dólares? Una 
primera respuesta sería aque-
llas que son más exportadoras, 
pero este no es el único factor 
relevante. La composición de 
las exportaciones, la estructura 
productiva, los costos laborales, 
la infraestructura y las políticas 
públicas también influyen en la 
competitividad.

Entre las más exportadoras se 
hallan las provincias grandes de 
la región pampeana y varias pro-
vincias patagónicas. Entre las del 
sur se destaca el caso de Neuquén 
donde, con la ventaja de Vaca 
Muerta, sus altos rendimientos en 
la extracción petrolera permiten 
compensar, al menos en parte, 
los mayores costos en dólares. 
Algo similar ocurre en provincias 
mineras que, además, contarían 
con los beneficios impositivos 
que brinda el RIGI.

En la región Pampeana la más 
complicada sería Buenos Aires, 
puesto que una buena parte de sus 
ventas externas son bienes indus-
triales que no son de base agro-
pecuaria, y en los cuales nuestro 
país se halla en desventaja con 
respecto al mundo (claramente en 
autos, tecnología, indumentaria y 
otros). En general, estos produc-

Córdoba está 
en la mitad de 
la tabla por el 
similar peso 
del campo y 
de la indus-
tria. Buenos 
Aires sufre en 
su área ma-
nufacture-
ra, mientras 
que Neuquén 
y provincias 
mineras com-
pensan con 
Vaca Muerta y 
el RIGI.

tos sufren más el dólar barato.
Entre las menos exportado-

ras se hallan varias provincias 
norteñas, con cierta escasez en 
recursos naturales para explotar 
y comercializar. Su problema 
principal es otro, el del recorte de 
las transferencias discrecionales, 
al ser más dependientes de los 
fondos nacionales.

En resumen, los más exporta-
dores se ven más afectados por los 
altos costos en dólares, pero hay 
excepciones, al contar con otros 
beneficios, como los impositivos 
(RIGI) o mayor rendimiento en 
su producción (Vaca Muerta, 
mineras).

Frente a ese primer panorama 
Day también pone la lupa en los 
sectores agro y agroindustriales 
regionales. Como excepciones, 
hay algunos productos cuyos pre-
cios están actualmente por enci-
ma del promedio histórico, como 
el aceite de oliva, que favorece a 
provincias del oeste, aunque no 
pesan tanto en sus respectivas 
exportaciones totales.

En la mayoría de los productos 
regionales sus precios “deflacta-
dos” de exportación están muy 
por debajo del promedio histó-
rico, principalmente por el bajo 
valor del dólar oficial.

Además de resultar menos 
competitivo, añade el reporte, 
en varios casos hay un problema 
adicional con la materia prima 
de esos productos. Como ésta no 
tiene compradores alternativos, 
sus precios “deflactados” tienden 
a bajar en mayor porcentaje, tal 
como está ocurriendo actual-

Costos en dólares: cómo afectan 
a las producciones provinciales

mente con la uva, por ejemplo. 
Es decir, complica más a los pro-
ductores.

Pensando en el mediano pla-
zo, si la economía argentina se 
estabiliza, es probable que el 
dólar se mantenga barato, con 
los consecuentes altos costos en 
dólares. Day plantea que hay, al 
menos, hay dos vías posibles: una 
mayor productividad que podría 
lograrse con más inversiones. 

“Esto es viable en una economía 
más previsible (dada la menor 
inflación) y con mayor finan-
ciamiento (al destinarse menos 
fondos al gobierno)”, define.

Por otro lado, está el rol de 
los gobiernos en reducir costos 
“no salariales”. Principalmente, 
impuestos (deberán previamente 
bajar el gasto público, un proceso 
lento), trámites, y regulaciones, 
entre otros.   
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El día de ayer 
en la Universi-
dad Nacional 
de Córdoba se 
llevó a cabo 
una nueva se-
sión del Ho-
norable Con-
sejo Superior 
en dónde se 
dieron varias 
discusiones en 
torno al clima 
político que 
se vive a ni-
vel Nacional. 
Por un lado se 
dieron nuevas 
definiciones 
en relación a 
las elecciones 
y por el otro 
hubo reclamos 
sobre presu-
puesto y sala-
rio docente y 
no docente.

Por: Francisco Lopez Giorcelli 

E
n una de las primeras sesiones del 
Honorable Consejo Superior de la 
UNC se dieron discusiones más que 
interesantes (y me términos muy 

distintos a lo que se vio en Diputados) en 
torno a las elecciones que se vienen y sobre 
lo que respecta a los salarios y el presupuesto 
universitario. 

En un primer momento, y por amplia ma-
yoría, el Consejo Superior de la Universidad 
Nacional de Córdoba (UNC) aprobó la imple-
mentación del voto mediado por tecnología 
para el claustro de personas graduadas. Para 
ello se implementará un sistema de encrip-
tación de código abierto que permitirá a las 
egresadas/os emitir su voto de manera online 
y segura.

Esto marca una respuesta a las necesidades 
expresadas por muchos egresados y egresadas 
a los que se les complica asistir a los lugares de 
votación. Si bien el sistema, por si carácter de 
novedoso, despierta suspicacias entre algu-
nos sectores, lo concreto es que esto permite 
ampliar la participación de un sector universi-
tario que no suele tener una alta participación 
electoral, por distintos motivos, pero uno de 
los principales tenía que ver con la imposibi-
lidad de poder asistir presencialmente.

A través de una serie de llaves únicas y 
personales, combinadas con instancias de 
verificación, quien sufrague de esta manera 
podrá realizar un seguimiento de su voto y 
asegurarse que se encuentra en la urna digital, 
a la espera de ser escrutado.

En la UNC, la nueva alternativa coexiste 
con el voto postal. El trasfondo de la iniciativa, 
como se dijo antes, es ampliar la participación 

del claustro en los comicios universitarios que 
se desarrollarán en mayo. 

Entre otras ventajas, el voto mediado por 
tecnología habilitará la participación de per-
sonas formadas en la UNC que residan en el 
exterior. Este segmento actualmente se veía 
imposibilitado de participar en los comicios 
universitarios.

En virtud de todos estos cambios, el Con-
sejo Superior aprobó sobre tablas extender 
hasta el 16 de marzo próximo el límite del plazo 
establecido para que egresadas/os completen 
el formulario donde explicitan su decisión de 
votar a distancia.

De está forma egresadas y egresados ten-
drán dos maneras de ejercer su derecho a elegir 
a representantes. Una, de manera presencial, 
concurriendo a las urnas. Y la otra, votando a 
distancia (por vía postal o electrónica).

Cabe recordar que la variante postal tam-
bién fue actualizada por el Consejo Superior en 
la sesión anterior. Ahora, las personas gradua-
das recibirán en sus correos electrónicos un 
enlace desde donde podrán descargar la boleta 
única correspondiente a su unidad académica.

Deberán imprimirla, marcar las candi-
daturas de su preferencia y guardarla en un 
sobre blanco sin marcas identificables. Luego, 
deberán colocar su voto dentro de otro sobre, 
junto a una copia de su DNI. El costo del correo 
será cubierto por la UNC.

Por otro lado en la sesión hubo un pedido 
al rectorado para que impulse los reclamos 
salariales y presupuestarios en los organismos 
que representan a las universidades y ante las 
autoridades nacionales. 

Marcelo Mariscal, Decano de la Facultad 
de Ciencias Químicas y consiliario del HCS, 
presentó una declaración en la sesión que fue 

aprobada por unanimidad en dónde piden al 
Rector Jhon Boretto que realice gestiones por 
el presupuesto universitario y los salarios. 

El Honorable Consejo Superior declara “la 
profunda preocupación respecto a la falta de 
incremento de recursos para gastos de funcio-
namiento para cubrir la distorsión de costos 
generados por la inflación y la pérdida salarial 
para los trabajadores docentes y no docentes 
de universidades nacionales para el año 2025.” 
empieza el texto presentado por el Decano.

En referencia a dicha preocupación “se 
encomienda al Sr. Rector la realización de 
gestiones ante el CIN y el Ministerio de Capital 
Humano, con el objetivo de que la Universidad 
Nacional de Córdoba cuente con un presu-
puesto para el presente año que asegure la 
continuidad de sus funciones en docencia, 
investigación y extensión” resalta.

Además, exigen presupuesto para sostener 
“las actividades en sus Facultades, Colegios 
preuniversitarios, Hospitales y en todas sus 
instalaciones universitarias.” en una clara 
referencia a un incremento presupuestario 
de manera urgente.

“En el mismo sentido, solicitar al Ministerio 
de Capital Humano la pronta implementación 
de las paritarias docentes y no docentes para 
restablecer el poder adquisitivo de los salarios 
en respuesta a la inflación registrada.” Finaliza 
la declaración presentada por Mariscal.

Hay que aclarar que ya se confirmó el paro 
docente para el próximo lunes 17 y martes 18 
de marzo en el marco del reclamo salarial que 
impulsan desde ADIUC (docentes e investiga-
dores de la UNC) y la Gremial San Martín (no 
docentes) que se agrupan en el Frente de Sin-
dicatos Universitarios que nuclea y coordina 
a los gremios universitarios del país.

El Día del Honorable Consejo 
Superior en la Universidad 

UNC
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Accastello rediseña el 
Municipio para enfrentar los 
desafíos de la nueva coyuntura
El jefe comunal presentó un plan de reordenamiento del Estado 
local que incluye cambios en el gabinete y reducción de entes.
Por Florencia Coria

 

E
n un contexto donde 
los gobiernos locales 
enfrentan el desafío de 
mantener su capacidad 

de respuesta frente a la retracción 
del Estado nacional, el intendente 
Eduardo Accastello presentó esta 
semana al Concejo Deliberante 
de Villa María un proyecto de 
ordenanza que reorganiza inte-
gralmente el aparato municipal.

La iniciativa, que forma parte 
de un proceso de modernización 
del Estado local, busca dotar de 
mayor dinamismo a la gestión y 
adecuarla a las exigencias del ac-
tual escenario económico y social.

 
Fortalecer el municipio ante 
la nueva realidad nacional

A un año y tres meses de iniciar 
su cuarto mandato como inten-
dente, Accastello ha decidido 
implementar una estrategia de 
reorganización administrativa 
para potenciar las capacida-
des del Estado local. “Iniciamos 
un nuevo tiempo de gestión”, 
expresó el jefe comunal, quien 
definió tres ejes centrales para 
esta etapa: transformación de la 
ciudad, mejora en los servicios y 
mayor empatía para reducir las 
desigualdades sociales.

El proyecto busca optimi-
zar las estructuras vigentes sin 
descuidar las demandas ciuda-
danas, en un delicado equilibrio 
entre la austeridad exigida por el 
contexto nacional y la necesidad 
de dar respuestas efectivas a 
los vecinos. “Nos encontramos 
llevando adelante una profunda 
revisión del Estado Municipal, 
garantizando la equidad social, 
la inclusión, el desarrollo y el 
progreso con equilibrio fiscal”, 
destaca el documento enviado 
al Concejo Deliberante.

Los cambios reflejan una vi-
sión estratégica que prioriza áreas 
clave para el desarrollo urbano y 
la calidad de vida. La reasignación 
de funciones apunta a generar 
sinergias entre las distintas áreas 
del municipio, evitando superpo-
siciones y haciendo más eficiente 
el uso de los recursos públicos.
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Equipo renovado para nue-
vos desafíos

El nuevo organigrama muni-
cipal introduce modificaciones 
significativas en la estructura de 
gobierno. Rodrigo Fuyana asumi-
rá la Secretaría de Infraestructura 
y Desarrollo Sostenible, área 
fundamental para la planificación 
del crecimiento urbano. Ángel 
Quaglia estará al frente de la Se-
cretaría de Servicios Urbanos, con 
el desafío de mejorar prestaciones 
esenciales para la vida cotidiana 
de los villamarienses.

La gestión social tendrá como 
responsable a Agustín Turletti 
Mino, quien conducirá la Secre-
taría de Desarrollo Humano y 
Territorio, mientras que Adela 
Guirardelli se hará cargo de la 
Secretaría de Educación, sector 
prioritario para la administración 
de Accastello.

El Instituto Municipal de In-
versión, clave para la ejecución 
de obras públicas, quedará bajo 
la dirección de Alejandra Barbero, 
quien antes estaba al frente de 
la secretaría de Infraestructura, 
Desarrollo Urbano y Ambiente.

Un cambio relevante es la 
designación del Dr. Carlos Ronco 
como director de Asistencia Pú-
blica, quien hasta ahora ocupaba 
una banca en el Concejo Delibe-
rante. Esta decisión evidencia 
la importancia que el Ejecutivo 
otorga a la salud pública, desti-
nando a este sector a un dirigente 
con experiencia legislativa y tra-
yectoria profesional.

El proyecto mantiene sin mo-

dificaciones las secretarías de 
Gobierno, Cultura y Relaciones 
Institucionales a cargo de Marcos 
Bovo; Economía, Transformación 
Digital y Desarrollo Productivo 
a cargo de Guillermo Pieckens-
tainer; Prevención, Seguridad y 
Convivencia Urbana, liderada 
por Guadalupe Vázquez; y Salud 
a cargo de César Rivera, áreas que 
continuarán con sus estructuras.

 
Racionalización de entes

La reorganización municipal 
incluye una significativa trans-
formación de los organismos 
descentralizados. De seis Socie-
dades de Economía Mixta y del 
Estado se pasará a tres entidades 
reconvertidas bajo nuevas figuras 
jurídicas, en consonancia con los 
lineamientos establecidos por el 
Poder Ejecutivo Nacional.

Esta reestructuración no im-
plica un simple achicamiento, 
sino una reingeniería que busca 
mantener y potenciar los ser-
vicios mientras se optimiza la 
estructura administrativa. El 
intendente ha trabajado junto al 
secretario de Gobierno, Marcos 
Bovo, y el equipo jurídico munici-
pal para diseñar un esquema que, 
respetando el marco normativo, 
permita agilizar la gestión y redu-
cir costos operativos.

Entre los cambios más sig-
nificativos se encuentra la liqui-
dación del Ente de Desarrollo 
Productivo, cuyas funciones se 
integrarán a la estructura cen-
tralizada.

El Parque Industrial y Tec-

nológico se transformará en un 
Consorcio de Propietarios, figura 
que otorgará mayor protagonis-
mo al sector privado en su admi-
nistración.

El Mercado de Abasto, por su 
parte, adoptará la estructura de 
Sociedad Anónima con partici-
pación mayoritaria de actores 
privados, mientras el municipio 
mantendrá menos del 40% del 
paquete accionario. Esta decisión 
responde a una visión de comple-
mentariedad entre lo público y lo 
privado, donde el Estado actúa 
como facilitador sin monopolizar 
la gestión.

Complementariamente, se 
crearán dos Sociedades Anóni-
mas: una integrará transporte, 
movilidad y logística (EMPTUPSE 
y Terminal de Ómnibus), y otra 
se ocupará de deporte, turismo 
y recreación. Esta última incor-
porará competencias vinculadas 
a movilidad e incluso podría 
asumir la gestión del aeropuerto, 
consolidándose como un ente 
integral para el desarrollo de estos 
sectores estratégicos.

 
El Concejo Deliberante 
aprueba la reestructuración

Los cambios impulsados por el 
Ejecutivo tienen su correlato en el 
cuerpo legislativo local. La desig-
nación de Carlos Ronco como di-
rector de Asistencia Pública genera 
un movimiento en la composición 
del Concejo, donde Patricia Here-
dia asumirá la banca vacante.

La reciente designación de 
Yaslil Oses como presidente del 

bloque oficialista, en reemplazo 
de José Cativelli (quien ahora 
coordinará el Clúster Lácteo), 
marca también una renovación 
en la conducción legislativa del 
oficialismo.

En la última sesión, los con-
cejales aprobaron un proyecto de 
ordenanza del DEM que modifica 
el artículo 1° de la Ordenanza N° 
8.019, la cual estableció la estruc-
tura orgánica del Poder Ejecutivo, 
así como las competencias y atri-
buciones comunes y específicas 
de cada una de las secretarías que 
lo integran.

Al respecto, la concejala Yaslil 
Oses manifestó: “Se trata de un 
proceso amplio de moderni-
zación y optimización de todas 
las estructuras, garantizando el 
equilibrio fiscal de las finanzas 
municipales”.

“Esta reorganización permiti-
rá una mayor especialización de 
funciones, agilizando la toma de 
decisiones y mejorando la coor-
dinación intersecretarial, lo que 
se traducirá en una respuesta más 
ágil y eficiente a las demandas de 
la ciudadanía”, agregó Oses.

Durante la misma sesión, el 
Concejo Deliberante aprobó un 
Proyecto de Decreto mediante 
el cual se otorgó la licencia al 
concejal Carlos Ronco. En con-
secuencia, se procedió a la toma 
de juramento de Patricia Heredia, 
quien asumió como nueva conce-
jala de la ciudad.

 
Posicionamiento local ante 
el contexto nacional

Si bien la reorganización mu-
nicipal se inscribe en un marco 
más amplio de reformas estatales 
impulsadas a nivel provincial 
y nacional, la propuesta de Ac-
castello tiene características 
distintivas que reflejan la reali-
dad específica de Villa María. El 
intendente ha sido claro al afir-
mar que, aunque acompaña en 
términos generales la agenda de 
racionalización estatal, “resistirá 
aquellas decisiones que afecten a 
los vecinos”.

La decisión de concluir el ré-
gimen de emergencia económica 
para el 30 de abril, ocho meses 
antes de lo previsto inicialmen-
te, evidencia una evaluación 
positiva del equipo económico 
municipal sobre la evolución de 
las finanzas locales.

La reorganización impulsa-
da por Accastello responde a la 
necesidad de adecuar el aparato 
municipal a una nueva etapa de 
la vida institucional del país. Con 
un Estado nacional en retracción 
y mayores responsabilidades 
para los gobiernos locales, Villa 
María opta por un modelo que 
combina racionalización admi-
nistrativa con mantenimiento de 
la capacidad de respuesta ante las 
demandas ciudadanas.
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Soldano afirmó que, si la convocan, 
se siente lista para ser diputada
La referente li-
bertaria aseguró 
que aún no es 
candidata pero 
que “se siente 
lista” en caso de 
que la convo-
quen. Resaltó el 
vínculo con el 
diputado Bor-
noroni, quien la 
bautizó como 
referente local. 
Sobre la repre-
sión a los jubila-
dos y los últimos 
reveses del go-
bierno nacional, 
consideró que 
“hay que darle 
tiempo al presi-
dente”. 

Por Julieta Fernández

L
a referente libertaria, 
Laura Soldano, se refi-
rió por primera vez a su 
potencial candidatura 

a diputada en las elecciones de 
medio término. En diálogo con 
LV16, la referente local de “Las 
Fuerzas del Cielo” señaló que, 
si la convocan para ese fín, se 
siente preparada para asumir el 
rol. No obstante, aclaró que aún 
no es candidata y que participa 
en el espacio político desde 
un propósito comunicacional 
para seguir dando “la batalla 
cultural”. 

La influencer espiritual ma-
nifestó que, desde el año 2023, 
se encontraba formando parte 
de dicha batalla “inconscien-
temente” y afirmó que “en una 
meditación, en agosto de ese 
año, vi que Milei iba a ser presi-
dente y Argentina iba a ser faro 
de luz”. Soldano admitió ser 
“cero política” y que incluso en 
su familia se inclinaban por la 
figura de Patricia Bullrich antes 
de las últimas elecciones presi-
denciales. “En redes me dejaron 
de seguir muchas personas pero 
yo estaba segura de lo que iba a 
pasar. Quizás por eso Gabriel 
(Bornoroni) me vio y pensó que 
podía ser una referente en Río 
Cuarto”, planteó.

Soldano comentó cómo fue 
que Bornoroni la convocó para 
ser la cara visible del espacio 
en la Capital Alterna, algo que 
se blanqueó a comienzos de 
este año. La nueva referente del 
espacio había tenido contacto 
con el diputado en la Casa Ro-
sada, cuando su esposo (Gastón 
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González) había sido convocado 
para ser candidato a intendente 
del espacio. Esto finalmente 
no ocurrió por la decisión de 
Milei que evitó ser parte de una 
disputa municipal en la que no 
contaban con el tiempo sufi-
ciente para instalar un candida-
to propio (y en donde, además, 
se auguraba un escenario de tres 
tercios con un PJ dividido). 

Sin dudarlo, Soldano se cargó 
al hombro la “batalla cultural” de 
la que se tenía previsto hablar 
en un panel con empresarios y 

productores encabezado por el 
diputado Alberto “Bertie” Bene-
gas Lynch. La actividad, que iba a 
realizarse en el Hotel La Urump-
ta, se suspendió por cuestiones 
de agenda de Bornoroni pero, 
según lo planteado por la refe-
rente local, tendrían en vista más 
visitas de referentes del gobierno 
nacional (como por ejemplo, el 
presidente de la Cámara de Di-
putados, Martín Menem).

“Hasta el fin del mundo con 
Javier Milei”, dijo Soldano en 
afán de demostrar que su com-

Con la presencia de la ministra de Desa-
rrollo Humano de la Provincia de Córdoba, 
Liliana Montero y del intendente Guillermo 
De Rivas, se llevó a cabo una reunión en los 
Tribunales de Río Cuarto con referentes de 
la Justicia en asuntos juveniles. El objetivo 
fue “potenciar el trabajo conjunto y brindar 
soluciones a las distintas problemáticas 
que aquejan a la ciudadanía, como el caso 
de la inseguridad”, señalaron desde la Mu-
nicipalidad. 

Tras la audiencia, Montero dijo que se 
estuvo analizando las acciones sobre las 
que se pueden coincidir entre la Provincia, 
el Municipio y la Justicia para establecer 
pautas de abordaje concretas.  “A partir 

de esta reunión, cada uno sabe cómo 
mantener la articulación y qué debe llevar 
adelante cada área”, manifestó Montero.  

La ministra también se refirió a la nue-
va legislación del Código Penal Juvenil y 
comentó que se estuvieron analizando los 
procedimientos derivados de esta norma-
tiva que fue aprobada recientemente por la 
Legislatura de Córdoba. “Intercambiamos 
opiniones acerca del impacto que esto va 
a tener. Además, evaluamos qué acciones 
puntuales pueden dar una mejor actuación 
por parte de la Justicia y del Poder Ejecuti-
vo”, planteó Montero.

El nuevo procedimiento para menores 

de 18 años diferencia el tratamiento de jó-
venes punibles y no punibles, asegurando 
un abordaje ajustado a principios de pro-
tección integral y justicia especializada. 
“Además, incorpora medidas socioedu-
cativas no privativas de la libertad como 
Justicia Restaurativa, Atención Temprana, 
Supervisión en Territorio y Libertad Asisti-
da, evitando que la respuesta estatal se limi-
te únicamente a la privación de la libertad”, 
remarcaron desde el gobierno local. 

Por su parte, el intendente De Rivas 
valoró “el compromiso de la Justicia y 
de la Provincia” por abordar este tipo de 
problemáticas para aportar soluciones y 
coordinar acciones para la contención de 

menores y tratar las situaciones vinculadas 
con la delincuencia. Remarcó que esto 
apunta a “darle tranquilidad a todos los 
ciudadanos y ocuparse especialmente de 
quienes tienen menos de 18 años”.

“La problemática de la inseguridad es 
compleja y desde la Municipalidad vamos 
a seguir trabajando fuertemente en la 
prevención. Pero también tienen que te-
ner participación e intervención aquellos 
actores que son responsables directos, 
como la Policía, el Ministerio de Seguridad, 
el Ministerio de Justicia, la Justicia y ahora 
también con la Ministra Montero. Por eso, 
es importante este tipo de trabajo conjunto, 
en busca de soluciones”, aseguró De Rivas.

Código Penal Juvenil: Montero llegó a Río Cuarto para trazar lineamientos

promiso es 100% con el proyecto 
libertario. Además, aseguró que 
conecta con la figura de Karina 
Milei, quien además es tarotista: 
“La veo a ella y me inspira”. Al ser 
consultada por la última repre-
sión a los jubilados en Buenos 
Aires y sobre su identificación 
dentro del espectro libertario, se 
diferenció de la idea de un pro-
yecto que “vaya en desmedro de 
los más débiles”. “No creo que 
sea un partido que va en desme-
dro de otros. Es abundancia para 
todos”, consideró. En su defensa 
al presidente, la referente de Río 
Cuarto aseguró que “se necesita 
tiempo, paciencia y confianza” 
y que “en un año no se puede 
cambiar todo”. 

En línea con lo planteado por 
Bornoroni, Soldano ratificó que 
el partido apuesta a llevar can-
didatos “puros” de La Libertad 
Avanza. El diputado lo había 
sido señalado en una de sus últi-
mas visitas a Río Cuarto (donde 
también dejó entrever la posibi-
lidad de que haya nombres de la 
Capital Alterna y la región). 

La irrupción de Soldano en 
el tablero de Río Cuarto sigue 
dando qué hablar, tanto dentro 
como fuera del partido. Cabe 
recordar que algunos referentes 
del departamento se resistieron 
a participar del mismo esquema 
que la empresaria. Y aunque 
ese no sería el único motivo, su 
nombramiento como referente 
de Río Cuarto (y su potencial 
candidatura) fue una de las 
razones que motivó la desafi-
liación de aproximadamente 20 
personas. En algunos casos, por 
pedido de las autoridades del 
partido en la provincia.
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Se aprobó “Ficha Limpia” y el 
Imperio le sumó un punto a Llaryora

El Legislativo 
municipal dio el 
paso final para 
poner en marcha 
la normativa y la 
capital alterna se 
convirtió en la 
primera ciudad 
grande de la pro-
vincia en contar 
con la normativa: 
victoria para el 
Partido Cordo-
bés. La oposición 
acompañó, pero 
el radicalismo-
juecista insiste 
con el debate por 
la inseguridad.

(Viene de Tapa)
La capital alterna llegó antes 

que Córdoba capital, Villa María 
y San Francisco entre los munici-
pios más grandes de la provincia 
que trabajaron en seguir los pasos 
de la normativa que fue promul-
gada a comienzos de año desde el 
Gobierno de Martín Llaryora. Por 
esa razón, desde el sur se le suma 
un punto importante al Partido 
Cordobés que intenta ponderar su 
modelo como ejemplar frente a un 
tema instalado a nivel nacional.

El Legislativo riocuartense 
tuvo tres instancias para abordar 
el tema. La primera, en diciembre 
del año pasado, se dio cuando 
el intendente De Rivas reunió 
a representantes de los cuatro 
bloques políticos y les presentó 
una iniciativa que, prometió, 
trabajaría en conjunto. Se fueron 
aceptando sugerencias y también 
se hicieron cambios propuestos 
por la oposición en las reuniones 
de comisión, que luego llevaron 
adelante la aprobación en doble 
lectura. Fueron semanas difíciles 
para el Gobierno local por la crisis 
en seguridad, por lo que la noticia 
de ayer apareció como un motivo 
para dar vuelta la página y tomar 
envión.

Ayer, el oficialismo celebró 
este logro más allá del impacto 
político que tendrá en el plan de 
Hacemos Unidos a nivel provin-
cial y destacaron la importancia 
el alcance de la medida a todos 
los cargos, tanto electivos como 
designados, así como la inclusión 
de todos los delitos penales, no 
solo los vinculados a corrupción 
-como ocurre con la normativa a 
nivel nacional.

Pese al acuerdo entre el blo-
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y recordarle que la gestión pero-
nista de Juan Manuel Llamosas 
no avanzó nunca en esta cuestión. 
Hubo respuesta a chicana oficia-
lista hacia el edil, recordándole el 
exabrupto de Luis Juez cuando 
se le escapó el “una moneda le 
vamos a sacar” en una reunión del 
Consejo de la Magistratura. Leves 
chispazos.

Inseguridad
Previo a la sesión de ayer, el 

bloque Primero Río Cuarto in-
tentó reanimar el debate público 
respecto a la ola delictiva que 
afectó a la ciudad entre febrero y 
comienzos de marzo: presentaron 
catorce proyectos vinculados a la 
seguridad, “un Plan Integral con 
medidas concretas para prevenir 

el delito” que incluye un Mapa 
del delito, plan de Saturación 
permanente, corredores seguros, 
oficina de recepción de denuncias 
anónimas, entre otras propuestas 
que habían formado parte de la 
plataforma electoral del frente 
opositor en 2024.

La reacción del bloque radi-
cal-juecista llegó poco después 
de la batería de proyectos que el 
oficialismo presentó para instar 
al Ejecutivo y Legislativo pro-
vincial a que actúen para asistir 
a la capital alterna en seguridad. 
Lo llamativo es que algunas de 
las propuestas del Plan Integral 
ya fueron implementadas por el 
Gobierno municipal, como lo es 
la ordenanza de Noche Joven. En 
uno de sus puntos, la iniciativa 

opositora plantea la creación de 
una Mesa de Trabajo en Segu-
ridad, algo que ya fue puesto en 
marcha la semana pasada por el 
intendente De Rivas.

Aunque este planteo pueda 
ser leído como un intento por 
seguir raspando al Gobierno 
local con la inseguridad, des-
de el oficialismo reaccionaron 
celebrando la presentación de 
propuestas. “Está bien que se 
hagan propuestas y se adopte la 
corresponsabilidad porque la se-
guridad es un problema que todos 
tenemos que trabajar. No pasa por 
una cuestión político partidaria, 
sino en lo que se debe hacer como 
parte del Concejo Deliberante”, 
reflexionó ayer la presidenta del 
Concejo, Ana Medina. 

E
l Comisario Mayor Maximiliano Fu-
nes asumió ayer como nuevo jefe de 
la Unidad Departamental Río Cuarto, 

relevando al Comisario Jorge Olguín, quien 
se desempeñaba como director interino. La 
medida se suma al anuncio del Gobierno 
provincial de sumar más agentes y móviles 
para la ciudad, además de la incorporación 
de nuevas fiscalías, todas acciones para 
combatir la inseguridad.

Durante una conferencia de prensa que 
brindó en la sede departamental ubicada 
en la capital alterna, Funes anunció la 
continuidad de los operativos de satura-
ción con todos los recursos disponibles y 

enfatizó su intención de realizar una ges-
tión territorial colaborando con diversas 
instituciones. Primera respuesta fuerte del 
Gobierno provincial, tras semanas de cri-
sis. Es que la designación se produjo poco 
después de una ola delictiva que afectó a 
la ciudad durante semanas, provocando 
una serie de movilizaciones en protesta 
por la respuesta policial y que repercu-
tieron en críticas al Gobierno provincial 
y municipal.

Alfil ya había adelantado en ediciones 
anteriores que el gobernador Martín 
Llaryora podía realizar cambios en la Je-
fatura de Río Cuarto debido a una supuesta 

inconformidad con la reacción policial 
frente a semanas de cuestionamientos. 
Se habló de un “ultimátum” marcado por 
las autoridades provinciales a la cúpula 
policial local, que habría comenzado a 
tener efecto luego del martes 25 de febrero, 
cuando se registraron cerca de diez robos 
en pocas horas.

Funes, de 47 años y oriundo de Villa 
Nueva, cuenta con tres décadas de servicio 
en la Policía de Córdoba. Es egresado de la 
Escuela de Policía “Liberador General José 
de San Martín” y posee una licenciatura en 
Seguridad otorgada por la Universidad 
Nacional de Villa María a inicios de esta 

década. Anteriormente, lideró las depar-
tamentales de Tercero Arriba, Unión y 
General San Martín. 

Fue en este último destino, particular-
mente en la ciudad de Villa María, donde fue 
foco de críticas debido a la acumulación de 
hechos de inseguridad y la preocupación 
por las agrupaciones de motos que provo-
caron desmanes en esa localidad. Según 
trascendió, habría sido el propio inten-
dente villamariense, Eduardo Accastello, 
quien solicitó a Provincia la designación 
de nuevas autoridades policiales. Tras ese 
paso, el Comisario recala en la jefatura 
riocuartense. 

Cambios en la Policía: asumió el nuevo jefe de la Unidad Departamental Río Cuarto

Guillermo De Rivas, Ana Medina, Gabriel Abrile y Pablo Benítez.

que oficialista y los opositores, 
la tensión se hizo sentir en plena 
sesión luego que el edil de Pri-
mero Río Cuarto, Pablo Benítez, 
lanzó dudas respecto a la puesta 
en marcha de la iniciativa. Pese a 
que no había realizado planteos 
en comisión, el edil actuó casi por 
inercia juecista-libertaria para 
cuestionar al Gobierno derrivista 
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Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y 
Julieta Fernández

Nuevo prosecretario

E
l periodista recibía el men-
saje de un informante en el 
Concejo Deliberante que 

comentaba sobre novedades 
que se conocieron en la sesión 
del jueves.

Informante: Por si no se en-
teró, hubo cambio de nombres 
en el Concejo.

Periodista: ¿Cómo? ¿Se fue 
algún concejal?

I: No, no se alarme. Asumió 
un nuevo prosecretario.

P: ¡Mire usted!
I: Gastón Valentinuzzi dejó 

el cargo y Primero Río Cuarto 
propuso reemplazante. 

P: ¿Quién?
I: Hernán Magoia. De ser el 

n°1 de la lista de Gonzalo Parodi 
en la interna a quedar séptimo 
y no pasar el corte de cuatro 
bancas. Valentinuzzi, que estaba 
noveno, entró al menos como 
prosecretario. Pero bueno, aho-
ra le toca a Magoia. Pero no fue la 
única incorporación que quedó 
aprobada.

P: ¿Hay más?
I: Claudia Ortellado entró 

como fiscal contravencional. 
Así que hubo introducción por 
duplicado.

P: Alfonsinistas ambos, ¿no?
I: Claro. Del lado de Viviana 

Pomiglio, de Asamblea Radical. 
Buen punto el que marca.

P: Me parece un detalle, pero 
seguro lo tuvieron en cuenta 
dentro del partido.

I :  Sin dudas.  Más ahora, 
cuando se está empezando a 
enquilombar todo con las tenta-
ciones libertarias. Todo cuenta.

P: Ahora, tengo una duda. 
¿Por qué renunció Valenti-
nuzzi?

I: Parece que se va a dedicar 
exclusivamente al sector pri-
vado. Dicen que le aparecieron 
otras oportunidades laborales. 
Está bien, eligió algo mejor.

P: Evidentemente, el sector 
privado es más atractivo…

reacio a debatir, a cuestionarse, 
a interpelar. Vemos que varios 
de nuestros “referentes” están 
insistiendo con seguir demoni-
zando al quehacer político. No es 
por ahí. Si tiene la oportunidad 
de escuchar a Bertie, más allá 
de coincidir o no, verá que es 
alguien que le gusta profundizar 
en el debate. Ojalá lo aprovechen 
cuando venga.

Diferentes represiones

E
l periodista dialogaba 
con el dirigente peronista 
sobre los hechos aconte-

cidos en Buenos Aires durante la 
marcha de jubilados e hinchadas 
contra el Gobierno nacional.

Periodista:  ¿Pegó acá el 
tema de la represión y los en-
frentamientos en Buenos Aires 
por los jubilados?

Dirigente: Sí. Es el tema del 
día. Es más, en el Concejo se 
expresaron en plena sesión por 
este tema.

P: ¿Ah sí?
D: Marilina Gadpen (Hace-

mos Unidos por Río Cuarto) fue 
la que se expresó en repudio a la 
represión y criticó a la gestión 
nacional. Lo acompañó Marissa 
Cariddi, del bloque nazarista. 
Mientras eso pasaba, ni una pa-
labra del lado de Gabriel Abrile, 
que miraba para otro lado. Están 
muy con el cassette libertario.

P: ¿En serio?
D: Cada vez más. Lo hablá-

bamos con un compañero, hace 
unos días salieron a cuestionar 
a la Policía de Córdoba por un 
encontronazo que hubo con los 
manifestantes que pedían más 
seguridad y prendieron fuego 
gomas frente a la Municipalidad. 

P: ¿Dijeron que hubo re-
presión?

D: No sé si ellos directamen-
te, pero los grupos que se movi-
lizaron aquella vez no tuvieron 
pelos en la lengua para decir que 
la Policía les quería pegar para 
proteger al Gobierno. 

P: Algo de eso escuché en 
notas a la gente.

D: Pregunto, tirarle un pie-

drazo a la Municipalidad que 
le pasó de cerca a funcionarios, 
¿no les genera escándalo? Digo, 
porque ayer escuchaba más 
gente diciendo que los malos 
son los barrabravas y no los 
agentes que reprimían abuelos 
con gases y palos.

P: ¿Pero habla de la gente o 
de los concejales?

D: Es igual. Son esos los mis-
mos que por omisión termi-
nan defendiendo los palazos, 
aunque los que la ligaron son 
los viejos. No me olvido que 
tampoco dijeron nada cuando el 
Concejo se expresó a favor de los 
viejos que cobran jubilaciones 
de hambre. 

Caso Dagatti y una 
nueva detención

E
l informante le compartía 
a la cronista la noticia so-
bre la detención de la abo-

gada de Alicio Dagatti, Virginia 
Collosa, por presunta participa-
ción en la asociación ilícita que 
encabezaría el empresario local.

Informante: Sigue habien-
do detenciones en la causa 
del camión narco que ingresó 
a Bouwer. Ahora se suma la 
abogada de Dagatti, Virginia 
Collosa. 

Periodista: Tremenda no-
ticia. Sobre todo porque esta 
semana también hubo dos de-
tenidos más. Un veterinario y 
un operario del frigorífico. 

I: Así es. Se investiga también 
el ingreso de carne que habría 
estado en mal estado. 

P: ¿Qué se sabe de esta últi-
ma detención? 

I: Por lo pronto, que habría 
elementos suficientes como 
para considerar que Collosa 
estaría vinculada a maniobras 
para cobrar mercadería que 
después no fue entregada. El 
nombre de la abogada figura en 
conversaciones de uno de los 
imputados, Luis Mina. Lo que es 
interesante es que ella misma se 
puso a disposición de la fiscalía 
el día de ayer. Y bueno… no salió 
muy bien que digamos. 

I: Totalmente. Aunque no lo 
crea, el sueldo del Concejo ya no 
es tan atractivo.

Reunión cancelada

L
a periodista recibía un 
mensaje del informante 
libertario sobre la sus-

pensión de la charla encabezada 
por el diputado Bertie Benegas 
Lynch que iba a tener lugar en el 
Hotel La Urumpta.

Informante libertario: Como 
algunos pensábamos, se sus-
pendió la charla de Benegas 
Lynch. Me dijeron que por cues-
tiones de agenda de Gabriel 
Bornoroni pero quizás también 
se le complicó a Bertie.

Periodista: ¿Temas parla-
mentarios?

I L: Claramente. Y yo sé que 
las malas lenguas también van a 
decir que todo está muy caldea-
do después de lo que pasó ayer, 
tanto afuera como dentro del 
Congreso. Y la verdad, no puedo 
afirmarlo pero tampoco negarlo 
al 100%. Todo puede ser. 

P: Bueno, supongo que la 

reprogramarán. 
I L: Seguro. Hay mucha ex-

pectativa con esta actividad que 
estaba destinada a empresarios 
y productores. Yo sabía que tam-
bién había algo de dudas por ese 
tema. Es una semana con mucha 
actividad por la Expo Agro y 
demás. Esperemos que cuando 
se pueda hacer, haya una linda 
convocatoria. Por cierto, le tiro 
un dato que quizás no tenía: no es 
la primera vez que viene Bertie a 
Río Cuarto.

P: ¿Cuándo pasó y por qué 
no nos lo dijo en su momento? 
(risas).

I L: Tranqui, esto fue antes de 
que él sea diputado. En el 2022, 
si no me falla la memoria. Una 
actividad muy interesante en el 
Paseo de la Ribera. Mucho diálo-
go, debate, intercambio. Una jor-
nada bien política que, para ser 
sincero, a veces se extraña. Por 
suerte, hay varios de nosotros 
que seguimos queriendo hacer 
política porque eso somos: un 
partido político con un perfil 
bien definido pero que no es 

José Barotti, Ana Medina y Hernán Magoia
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La agenda suena 
como una caracola
Grandes y fallecidos músicos resuenan a través de otros músicos y músicas en 
salas, respiración boca a boca de las obras. Cada sonido conlleva un homenaje, y 
hay que anotar momentos escénicos y poéticos que acompañan el viernes. 

con Sabrina Paterno (soprano), 
Gioia Falco (mezzosoprano) y 
Ana García en piano. La primera 
parte destaca Seis dúos, obra de 
1844 de Félix Mendelssohn sobre 
textos de Karl Klingemann, sobre 
las estaciones y la renovación de la 
primavera. El segundo acto aborda 
el ciclo de ocho canciones Frauen-
liebe und Leben (Amor y vida de 
mujer) de Robert Schumann op. 
42, donde las cantantes actrices 
encarnan a mujeres cualesquiera, 
sin temporalidad, “transitando 
situaciones y sentimientos pro-
pios del universo femenino, con 
humor, con nostalgia, con agrado, 
con mirada crítica… sin dejar de 
enaltecer la magia de ser mujer”. 
Con un abordaje feminista, se 
cuestiona con un poco de humor 
y delicadeza los mandatos de 
aquellas mujeres sobre las cuales 
escribían los compositores del 
Romanticismo. Entradas a $15.00 
disponibles en autoentrada.com y 
en boletería del teatro.

Tarde de “Poesía Express”
En la Biblioteca Córdoba (27 

de Abril 375) se invita esta tarde 
a las 17 a un nuevo encuentro 
de ciclo Poesía Express, que 
organiza desde hace 10 años 
por Café Literario “Con los pies 
en Cielo” de la ciudad de Deán 
Funes, coordinado por Marta 
Díaz. Hoy se celebrará el Día de 
las Mujeres, habrá lecturas de 
poemas y un intervalo musical, 
como es habitual en el ciclo, y se 
hará también la presentación del 
libro de Sonia Rabinovich Debajo 
de mi nombre, por el sello Edicio-
nes del Callejón. Poetas de Deán 
Funes, Alta Gracia, Jesús María, 
Villa Carlos Paz, Villa María, 
Mendiolaza, Unquillo, Oncativo, 
Río Cuarto, Río Tercero, Villa Ma-
ría y Córdoba Capital serán de la 
partida. Entrada libre y gratuita. 

Con el rostro de Lennon
Se presenta hoy en el Teatro 

de Ciudad de las Artes (Av. Ric-
chieri esq. Concepción Arenal) 
el músico de Lanús Javier Parisi, 
conocido como “el doble de John 
Lennon”, quien llega por primera 
vez a Córdoba con el espectáculo 
�e Beatles in my life. El artista, 
que ha cultivado un curioso pa-
recido con uno de los pilares de 
la banda de Liverpool, ha tras-
ladado su genuino homenaje a 
John por el mundo, recorriendo 
la historia musical del Beatle 
asesinado en Nueva York hace 
45 años. El hijo de Lennon, Julian, 
lo eligió para protagonizar un 
documental en 2019. El músico 
se presenta junto a León García 
(primera guitarra y coros), Juan 
Pablo Pérez (bajo y coros), Lean-
dro Kosek (batería) y Daniel Jauri 
(teclado y percusión). A las 21, en-
tradas a $20000 en autoentrada 
o en boletería del teatro. 

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Así suenan Mahler y 
Tchaikovsky

La Orquesta Sinfónica de 
Córdoba se presenta en concierto 
esta noche a las 20 en el Teatro 
del Libertador San Martín (Vé-
lez Sarsfield 365) brindando un 
programa de grandes compo-
sitores. El organismo interpreta 
en primer lugar la Sinfonía N. 4, 
de Gustav Mahler, en Sol Mayor, 
estrenada en Munich en 1901, 
cuyo último movimiento se 
inspira en el poema La vida ce-
leste, de la colección El cuerno 
mágico de la juventud. Cuenta 
con la participación solista de la 
destacada soprano Cecilia Le-
unda. El programa se completa 
con la obra Francesca da Rimini, 
un poema sinfónico de Piotr 
Tchaikovsky inspirado en la trá-
gica historia incluida por el Dante 
en La Divina Comedia. Francesca 
fue una noble que se enamoró 

del hermano de su cruel esposo, 
quien les dio muerte a ambos. La 
Sinfónica de Córdoba actúa bajo 
la dirección de su titular JongWhi 
Vakh. Localidades disponibles en 
la boletería del teatro, de 9 a 20, y 
por Autoentrada. Platea, $8000; 
cazuela $6000; tertulia $5000; 
paraíso $3000.

Las damas del jazz en el CCC
En el Centro Cultural Córdoba 

(Av. Poeta Lugones 401) hay esta 
noche a las 20 un espectáculo 
musical titulado Ladies of Jazz, 
en el ciclo de conciertos por el 
mes de la Mujer. Actúan Blue 
Velvet Quintet, con la cantante 
Cordelia Andrada, y aporta re-
latos el periodista especializado 
Adrián Baigorria. El repertorio 
que abordan la cantante y el 
quinteto homenajea a las gran-
des cantantes afroamericanas 
que llevaron el jazz y el blues a 
un nivel superior, un cancionero 
de las voces más influyentes de 
la historia del género como lo 

fueron Ella Fitzgerald, Billie Ho-
liday, Sarah Vaughan y Nina Si-
mone, entre otras. El Blue Velvet 
Quintet es integrado por Agustín 
Waldheim en piano, Fede Tosello 
en contrabajo, Lucio Cheli en 
batería y Zaida Echandi en saxo 
barítono. Con proyección audio-
visual y relatos, Adrián Baigorria 
contextualiza las canciones y las 
versiones interpretadas. Entrada 
general $8000 disponible en au-
toentrada y desde una hora antes 
del evento en recepción del CCC. 

Encarnar al perro rabioso
En el Espacio Cultural Museo 

de las Mujeres (Rivera Indarte 55) 
se presenta a las 19 la obra teatral 
Matar es hermoso, dirigida por 
Elvira Bo, con actuaciones de 
Sapo Heredia y Natalia Buyatti, 
la última es también la autora de 
esta pieza. “Un country importa 
más que miles de árboles, los que 
deberían cuidar disparan, se puede 
matar al político que se odia, la 
plata nunca alcanza para repartir 

de manera equilibrada, la crisis 
siempre justifica el hambre”, dice 
un texto de la obra, una pintura 
de nuestro tiempo y causa de una 
frustración que crece sin pausa. 
Desde los márgenes, Isidoro y la 
puta, “dispuestos a encarnar el 
perro rabioso que todos querrían 
ser”, se proponen   dar sus vidas a 
cambio de aniquilar al mundo con 
el objeto de propiciar su salvación. 
Dos voces amplificadas, una ba-
tería en vivo y una dramaturgia 
feroz dan marco a esta reflexión 
escénica. A partir de los 18 años. 
No apto para personas sensibles. 
La entrada es libre y gratuita.

El poder lírico de las mujeres
En la Sala Azucena Carmona 

del Teatro Real ( Jerónimo 66), a as 
20.30, se pone un espectáculo líri-
co escénico, Frauen Power. Sobre 
idea original, dirección y produc-
ción general de Gioia Falco y Sabri-
na Paterno, con puesta de ambas y 
de Yamil Arce, la obra se estructura 
en dos actos, y cuenta en escena 

Vista de la Sinfónica, “Ladies of Jazz”, “Frauen Power” y Javier “Lennon” Parisi.
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Por J.C. Maraddón

E
l álbum “Sign o’ the Times” es quizás una de las obras 
que marca el punto culminante de la creatividad de 
este artista estadounidense, que en los ochenta sos-
tuvo un contrapunto con Michael Jackson, en el que 

él representaba la parte correspondiente a un músico integral 

considerado la antítesis del intérprete de “�riller”. Su trayecto 
en esos años siempre fue ascendente, a pesar de que en los 
primeros discos había dejado la vara muy alta. Como sea, se 
las arreglaba para superarse y ofrecer productos discográficos 
inigualables, en los que solía ser él mismo quien ejecutaba 
todos los instrumentos, además de cantar.

A partir del funk, Prince construyó en “Sign o’ the Ti-

El rescate más 
exquisito
En el tema “Killah”, uno de los que integra el disco “Mayhem” de Lady Gaga, 
de reciente aparición, se oyen una guitarra rítmica y una vocalización que 
nos reenvían directamente al concepto musical sobre el que se asienta “Sign 
o’ the Times”, aquel influyente álbum de Prince publicado en 1987.

mes” una auténtica pieza maestra, que lo revelaba como 
un genio dotado de todas las cualidades necesarias para 
elevarse por encima de sus pares y establecerse en una 
categoría superior. La crítica supo rendirse ante este álbum 
y puntuarlo con las mejores calificaciones, en tanto los fans 
se regocijaron ante semejante muestra del talento de su 
ídolo. Por fuera de las tendencias que gustaban a todos en 
esos años, Prince dejaba sentadas sus premisas sonoras y 
elaboraba un estilo propio que era distinto con respecto a 
cualquiera de los vigentes en ese entonces.

El disco doble aparecido en 1987 sembró influencias por 
doquier y expandió esa marca registrada de Prince en las 
más diversas direcciones, aun cuando internet todavía no 
gozaba de un uso masivo y los intercambios se realizaban 
por medios físicos. Pero era solo escuchar el arranque de 
un tema para determinar que correspondía al catálogo de 
ese solista obsesionado con las letras lascivas y desafiantes, 
soterradas por un ritmo a mitad de camino entre James 
Brown y la música electrónica.

Si hasta Charly García y Fito Páez, entre nosotros, 
cedieron ante el embrujo de ese guitarrista y cantante que 
les volaba la cabeza con cada nuevo lanzamiento, al que 
escuchaban una y otra vez sin poder creer las múltiples ap-
titudes que tenía para componer, tocar e interpretar. En esa 
segunda mitad de los ochenta, la referencia de Prince era un 
faro cuya luz señalaba el camino de muchos que no sabían 
muy bien hacia dónde conducir sus pasos. Su autoridad en 
el terreno internacional era reconocida por todos, aunque 
no siempre este respeto absoluto se manifestaba en cifras 
de ventas que estuvieran a la altura de las expectativas de 
la empresa discográfica para la que había firmado.

Aunque parezca mentira, a 38 años de la salida de “Sign 
o’ the Times”, ese álbum ha vuelto a disfrutar del reconoci-
miento como uno de los mayores aportes de Prince, entre 
las tantas grabaciones que realizó hasta su muerte en 2016 
a los 57 años a raíz de una sobredosis. Y es que en el tema 
“Killah”, uno de los que integra el disco “Mayhem” de Lady 
Gaga, de reciente aparición, se oye una guitarra rítmica que 
nos reenvía directamente al concepto musical sobre el que 
se asienta “Sign o’ the Times”, propuesta que con el correr 
del tiempo se convirtió en su sello personal.

En la base y en la cadencia con que Lady Gaga lo voca-
liza se percibe un hilo conductor desde la canción “Sign 
o’ the Times”, que dio título a aquel disco de Prince, hasta 
“Killah”, que cuenta como invitado al productor francés 
Gesaffelstein. Gaga no sólo no reniega de ese rescate, sino 
que lo reconoce con orgullo, sabedora de que ha acudido 
a una de las fuentes que mayor legitimación puede brin-
darle hoy a  un artista pop. Si todos vuelven al pasado, ella 
se propone hacerlo con exquisitez y sin ninguna clase de 
prejuicios.


